



Le Triduum Pascal 2021

Jeudi Saint

1 avril

Aimer jusqu'au bout...

Avant la fête de Pâques, Jésus était conscient que son heure était venue de passer de ce monde au Père, qu'il était venu de Dieu et qu'il retournait à Dieu. Il était l'heure de nous montrer qu'il aimait jusqu'au bout.

L'Evangile de Jean 13, 1- 15, nous montre une action très significative de Jésus dans le contexte de la Cène.

1. Jésus se lève de table, dépose ses vêtements, et prenant un linge, il s'en ceint. Puis il met de l'eau dans un bassin et **il commença à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge dont il était ceint.** (Jean 13 :4-5)

- Nous nous accordons le temps de contempler cette succession d'actions. Nous essayons en effet d'aller à l'intérieur de Jésus. Ce qu'il est en train de faire est quelque chose de totalement inhabituel chez une personne que ses propres disciples et le peuple appelaient « Maître » et « Seigneur » ; son action dans la société de son temps était celle d'esclaves, de serviteurs et de femmes.
- Jésus s'abaisse, c'est sa façon de faire depuis son incarnation : "Il s'anéantit lui-même, prenant condition d'esclave" (Phil 2,7). Laver les pieds de chaque disciple est une façon de leur montrer son amour et son accueil. Jésus rompt les schémas du maître et de l'esclave, des dépendances, créant à sa manière l'horizontalité du Royaume. Il les traite d'égal en égal. C'est le mode de relation que Jésus nous montre et nous invite à vivre.



Leszek Forczek,
Washing of the Feet: Light to the Darkness

Nous pouvons nous demander : *Comment je vis l'horizontalité et l'égalité dans les groupes de vie et de mission auxquels j'appartiens ; dans mes relations interpersonnelles?*

2. Pierre résiste à ce que Jésus lui lave les pieds.

Il vient donc à Simon-Pierre, qui lui dit : " Seigneur, toi, me laver les pieds ? " Jésus lui répondit : " Ce que je fais, tu ne le sais pas à présent ; par la suite tu comprendras." Pierre lui dit : " Non, tu ne me laveras pas les pieds, jamais ! " Jésus lui répondit : " Si je ne te lave pas, tu n'as pas de part avec moi. " (Jean 13, 6-9)

Pierre n'accepte pas le geste de Jésus, il ne le comprend pas, il résiste. **Il doit changer son modèle mental à propos du pouvoir.**

- Le document, Artisans d'Espérance, p. 9, dit : « Le pouvoir, lorsqu'il est exercé sans mutualité ni réciprocité, devient un outil de domination et d'oppression. »
- P.10 « Le pouvoir affecte nos relations au sein de la communauté, comment nous vivons notre vœu d'obéissance, nous collaborons avec des personnes et des groupes dans nos apostolats, et nous valorisons ou, parfois, nous conservons les ministères qui nous sont confiés. »

Nous pouvons nous demander: *comment vivons-nous la mutualité et la réciprocité lorsque nous exerçons le pouvoir dans notre vie et notre mission?*

3. Quand il leur eut lavé les pieds, qu'il eut repris ses vêtements et se fut remis à table, il leur dit : **"Comprenez-vous ce que je vous ai fait ? Vous m'appelez Maître et Seigneur et vous dites bien, car je le suis. Si donc je vous ai lavé les pieds, moi le Seigneur et le Maître, vous aussi vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. Car c'est un exemple que je vous ai donné, pour que vous fassiez, vous aussi comme moi j'ai fait pour vous. ».** (Jean 13, 12 - 15)

- Nous sommes invités à nous laver les pieds les uns des autres dans la mutualité et la réciprocité. Cela est la voie de Jésus : « laver et se laisser lavé. ». Nous nous rappelons comme Jésus a laissé une femme lui laver les pieds avec les larmes de ses yeux et les essuyer avec ses cheveux, et elle lui a baissé les pieds et les a oints avec le parfum. A la fin de la scène Jésus dit à Simon que la femme a montré beaucoup d'amour dans ce geste et que ses péchés sont donc pardonnés.

(Luc 7, 36 – 50)

Nous nous souvenons de nos expériences de service. *Quelles leçons ai-je apprises ?*



4. Extrait de l'encyclique Fratelli Tutti 115 : Servir, c'est « en grande partie, prendre soin de la fragilité. Servir signifie prendre soin des membres fragiles de nos familles, de notre société, de notre peuple ». Dans cette tâche, chacun est capable de « laisser de côté, ses aspirations, ses envies, ses désirs de toute puissance, en voyant concrètement les plus fragiles. [...] Le service vise toujours le visage du frère, il touche sa chair, il sent sa proximité et même dans certains cas la « souffre » et cherche la promotion du frère. Voilà pourquoi, le service n'est jamais idéologique, puisqu'il ne sert pas des idées, mais des personnes ».

Comment ce texte me guide-t-il ?

5. Nous terminons notre prière en exprimant notre gratitude pour tant d'amour reçu de Jésus et de nos sœurs et frères. Nous demandons la grâce de nous aimer les uns les autres comme Lui nous a aimés.

Que nous soyons bénis si nous accomplissons le désir de Jésus de nous laver les pieds les uns des autres, en nous servant les uns les autres !